

8月は会員増強・新クラブ結成推進月間です

RI 第2820地区

# 水海道ロータリークラブ



2024-25年度 ステファニー A. アーチック RI会長

例会予定  
8月28日 会員卓話 五木田裕一会員  
9月4日 会員卓話 青島弘典会員

VOL.62 No. 5 (通算No. 2730)

2024年8月21日(水) 例会プログラム  
点 鐘  
ロータリーソング  
ビジター紹介  
出席報告  
SAA報告  
諸報告  
幹事報告  
会長挨拶  
研究会報告



写真提供者:和久事務局

2024-2025年度 会長 五木田裕一

幹事 大澤 清

創立 1963年9月25日

《例会場・例会日》

〒303-0034 茨城県常総市水海道天満町4684  
常総市生涯学習センター2F 研修室  
毎週 水曜日 12:30~13:30 ☎0297-22-1111

《事務所》

〒303-0023 茨城県常総市水海道宝町3386  
釜久ビル3階  
Tel 0297-30-0875 Fax 0297-30-0876  
Email [mitsu-rc@lapis.plala.or.jp](mailto:mitsu-rc@lapis.plala.or.jp)  
URL <http://www.mitsukaido~rc.jp/>

## 8月は会員増強・新クラブ結成推進月間です

例会報告 VOL.62 No.4 (No.2729) 8月7日(水) 晴れ (司会 中山英俊委員長)

本例会での主な事項

◎会長あいさつ

◎研究会報告

クラブ奉仕委員会・ロータリー財団

### ビジター

米山奨学生 ナムナンスーレン・バイアンビリグさん

ありがとうございます。勉強も頑張ります。

宜しくお願いします。



### 誕生祝



《会 員》松坂興一会員 齋藤政博会員 中山英俊会員 中島成則会員 山中弘樹会員  
《ご夫人》石塚(利)会員 山中会員 前島会員 石塚(徹)会員

### 諸報告



青木正弘地区幹事より 地区事務局紹介

8月1日より勤務させていただいてます、木村美樹と申します。

ロータリークラブ様の歴史と伝統を大切に皆様のお役に立てるよう努力して参ります。

よろしくお願い致します。

ロータリーの友委員会 鈴木勝久委員長

ロータリーの友8月号の紹介

横組み P5 RI会長メッセージ

P7～15 特集 会員増強・新クラブ結成推進月間

P22～27 シンガポール 国際大会

縦組み P4～8 SPEECH グラフィックデザイナー 佐藤 卓

P9～12 この人訪ねて 丹羽修二さん

幹事報告 大澤 清幹事

週 報 なし

例会変更 なし

例会終了後、理事役員会が開かれます。関係者はお集りください。

## 8月は会員増強・新クラブ結成推進月間です

### 会長挨拶 五木田裕一会長



皆様こんにちは。8月第1週の挨拶を申し上げます。米山奨学生のナムナンスーレン・バイアンビグさん、ようこそいらっしゃいました。会員一同歓迎申し上げます。

本日は8月7日、第106回全国高等学校野球選手権大会、いわゆる夏の甲子園が開幕しました。今日から17日間の予定で熱戦が繰り広げられるのでしょう。予選を勝ち抜いた49校の生徒さん達に、心からエールを送りたいと思います。地元茨城県代表は霞ヶ浦高等学校です。5年ぶり3回目の出場だそうです。同校の健闘をお祈りいたします。

また本日は立秋です。夏の暑さが極まり、秋へ向けて季節が移り変わり始める日、とされています。二十四節気のひとつであり、「大暑」と「処暑」の間です。立秋を過ぎますと暦の上では秋になりますので、「暑中見舞い」から「残暑見舞い」へと変わります。古今和歌集に収められている短歌に、「秋来ぬと目にはさやかに見えねども 風の音にぞおどろかれぬる」という一首があります。藤原敏行が立秋の日に詠んだものとされ、意識すると「秋が来た」と目にははっきりとは見えませんが、爽やかな風の音で秋の訪れにはっと気付かされた」となりますでしょうか。これから本格的に稲穂が伸び始め、これから実りの秋へと向かって行きます。

とは言え、暑さはまだまだ続きます。気象庁のHPで最高気温20位24件までを発表しているのですが、この中で実に13件が8月中旬以降に記録されております。観測史上最高気温は、2018年8月17日静岡県浜松市で観測された41.1℃だそうです。因みに世界最高気温は1913年にアメリカ・デスバレーで観測された56.7℃だそうです。

冒頭、甲子園の話をお話ししました。17日間の日程が予定どおり進めば、8月23日に決勝戦を迎えます。今年の「処暑」は8月22日だそうです。暦どおりなら、決勝戦を迎える頃は残暑も和らぎ朝晩が涼しくなり、若干のぎ易くなるのではないのでしょうか。残暑厳しき折、皆様におかれましては体調維持にご留意頂きたくお願い申し上げます。

### 地区研究会報告

#### クラブ奉仕研究会 石井康弘会長エレクト



去る2024年7月6日(土)ホテルテラス ザ・スクエアにて「24-25年度クラブ奉仕研究会」が開催されました。五木田会長・前島副幹事(大澤幹事の代理)・石井の3名で参加して参りました。

大高ガバナーの点鐘から13時にスタートし、初めに大高ガバナーより「ロータリーは時代の変化に対応し、明るいクラブづくりは会長の責務である」とお話しされました。また、会員増強の観点からローターアクトクラブは青少年委員会からは独立され公式訪問の対象になることも強調されておりました。

今回のクラブ奉仕研究会のポイントは次の通りと考えます。

1. DEI(Diversity, Equity & Inclusion)とロータリー・・・(RID2790 漆原摂子 PDG 講演)
2. クラブ戦略計画(3year Targets)について
3. 公共イメージとICTについて
4. 衛星クラブ設立について

## 8月は会員増強・新クラブ結成推進月間です

### DEI について

「多様性・公平性・包括性」ということをロータリー発足からの経緯と共に流れを説明されていました。女性に対する差別や社会に適応できないという不合理なロータリークラブの考え方が現実に歴史を刻んでいたこと。しかし、現代社会において DEI を叫ぶ声が大きく目立ち始め、“変化”するという RI (国際) の視点も当クラブにとって必要不可欠であろうかと思えます。

### クラブ戦略計画について

水戸西 RC の実践例を取り上げ、どのようにして計画を遂行してきたか？継続の方法や方策を説明されました。当クラブではコロナ禍ということもありましたが、3ヵ年計画で置き換えてみれば次の通りです。「松崎年度→五木田年度→石井年度→●●年度→●●年度……」といった戦略が継続しなければ意味を成さないということ。当クラブでも「戦略委員会」が設置されていますが、今回の戦略計画とは意味を結ぶことにはなりません。今後の当クラブでの行動指針を含めた前後年度の報連相が必要不可欠となることでしょう。

### 公共イメージと ICT について (ICT: インフォーマル・コミュニケーション・トレーニングの略)

今年度の公共イメージスローガンともいうものは恐らく「ロータリアン自身が広告塔であれ」だと解釈いたしました。次に“My Rotary”の登録についても説明があり、当地区は 58%と非常に低い水準で、登録代理システムを開発したとの報告もありました(別紙参照)。

次に、下館 RC の実践例など SNS をフルに活用(別紙参照)した報告もあり、非常に公共イメージに活気のあるクラブとないクラブの差が垣間見えました。

### 衛星クラブ設立について

衛星クラブの定義を下妻 RC の実証例を熱烈に報告されました(別紙参照)。衛星クラブ発足の流れや、スポンサークラブの費用、クラブ会費、無知で分からないことが不安要素となり設立にたどり着けない現実も否めないところがあります。現在は高萩 RC で衛星クラブ立ち上げが進行中とのことですので、当クラブでも話題に出す必要がある時代になったかと感じました。

この内容についてはお手元の資料で各自お読みいただき、詳細をもっと聞きたいということであれば地区委員の派遣で例会に取り入れることも推奨します。

以上、簡単でしたがクラブ奉仕研究会の報告とさせていただきます。

ロータリー財団研究会 石塚克己委員長



## 8月は会員増強・新クラブ結成推進月間です

### 財団研究会報告



2024-2025年度 国際ロータリー第2820地区

#### ロータリー財団研究会プログラム(予定)

		2024年7月13日(土)	
		筑西市 ダイヤモンドホール	
		12:20~13:00	昼 食
10:00~	登 録	13:00~	地区ポリオプラスソサエティーについて
10:30~	開 会 点 鐘		地区補助金並びに申請・報告状況について
	国歌斉唱・ロータリーソング		グローバル補助金並びに申請状況について
10:35~	来賓・地区役員・地区委員紹介		奨学金の活用について
10:40~	ガバナー挨拶		年次基金と恒久基金への寄付・PHSについて
10:45~	総括委員長挨拶		地区委員による出前卓話について
	・ウクライナ支援の現状		ロータリー平和フェロシップについて
	・ウクライナロータリークラブ感謝状贈呈		ロータリーカードについて
11:20~	講演「ロータリー財団の最新情報」	14:50~	国際奉仕について 事例紹介
	質疑応答		質疑応答
		15:00	総 評
			所 感
			閉 会 (点 鐘)



7月13日 瀬戸ガバナーエレクト、青木正弘地区幹事、倉持功典地区資金委員と私の4名が筑西市ダイヤモンドホールにてロータリー財団研究会に出席してきました。日々に遠路駆け付けと思いきや新井和雄財団総括委員長のお膝元筑西市での開催でホッとしました。青木正弘さん、倉持さんに乗せてウイットに富んだ車中の会話が楽しかったです。

時間の関係上、当日のプログラムや進行においては週報にての報告としますが研究会の中で強調されていたこととお話したいと思います。

先ず大高ガバナーの挨拶から

- ① 10月に笠間で開催される世界ポリオ DAY には650名規模のロータリアンを集めたい。青少年奉仕委員会主体での開催となるが、近日中に詳細をお伝えするとのこと。
- ② 2820地区会員数推移で2023年7月1日、1852名でのスタートが2024年7月1日、35名減の1817名。財団という点で会員が減れば基金も減るわけで今年度は純増100名になるよう会員増強に取り組んでいただきたい。

新井総括委員長及び講演者から

- ① 財団寄付で世界に良いことをしよう。クラブで言えばニコニコ寄付が奉仕活動の原資同様ロータリアンであることがすなわち国内・海外への奉仕につながっている。
- ② ロータリー財団の最新情報としてIR会長の「ロータリーマジックを求めていきたい」のとおり目標達成への奉仕活動を車に例えるなら運転手はひとり一人のロータリアン、エンジンを動かすにはガソリンが必要。しかるに財団という寄付によりガソリンが十分に供給できるように全てのロータリアンにご協力お願いしたい。
- ③ ウクライナ支援の現状について。なぜ戦争は起きるのか、市民にとっての戦争とは、パネルディスカッション形式でロータリアンの法律・教育他専門職の立場から意見交換。
- ④ どのようにウクライナ支援してきたか。生活物資、仮設住宅支援、ウクライナからの留学生支援、戦争孤児へのメンタルヘルス等、ロータリーができる平和構築とは、積極的平和とは、国際交流イコール相互理解でありロータリーの役割は大きい。
- ⑤ 各委員会発表最後に瀬戸エレクトが「ポリオワクチン投与活動報告：パキスタンの現状について」長きにわたりパキスタンでのワクチン投与活動を報告されました。

世界で危険な国ベスト20に入る国で現地に入るまでかなりの苦労や時間を経ての現地活動のようでした。来年1月に再度訪れるようですが、大切な立場ですので安全無事を願うところです。青木正弘地区幹事も老婆心ながら心配しております。



## 8月は会員増強・新クラブ結成推進月間です

### 出席報告 淀名和茂彦委員長

会員総数	出席者数	欠席者数	出席免除	メーク	出席率
52名	35名	15名	2名	3名	76.00%

**ニコニコボックス** 山崎哲男委員長 入金額 91,000円 累計 426,000円

誕生祝御礼《会員》山中・齋藤(政)・中山・中島(成)・松坂(興) 各会員

《ご夫人》山中・前島・石塚(利)・石塚(徹) 各会員

本日もよろしくお願ひ申し上げます。ナムナンスーレン・バイアンビリグさんようこそ。 五木田会員

坐骨神経痛になりました。 大澤会員

立秋という名の「真夏本番」です。ご自愛ください。また本日は研究会報告宜しくお願ひ致します。

石井会員

8月になりました。 瀬戸会員

暑中お見舞い申し上げます。酷暑が続いております。皆さんくれぐれも御自愛の程を！！ 松坂(興)会員

暑い日が続きます。ご自愛ください。 齋藤(広)会員

立秋に入りました。残暑お見舞い申し上げます。 秋田会員

松山英樹プロ、堂々の銅メダル。バンザイ！！ 北村(英)会員

先日娘のインターハイの応援へ長崎へ行きましたが、結果は予選敗退となりました。温泉に入ってリフレッシュしてきました。 能勢会員

今日は、早くも立秋です。残暑お見舞い申し上げます。まだまだ暑い日が続きますのでご自愛ください。今

日は、ガバナー月信の1回目の委員会が開かれます。秋田委員長はじめ委員会の皆様よろしくお願ひします。 青木(正)会員

ガバナー事務所開設おめでとございます。 廣井会員

本日もよろしくお願ひ致します。 草間・宮本 各会員

米山奨学生ようこそ。 淀名和会員

前回欠席申し訳ありませんでした。本日研究会報告宜しくお願ひ致します。 中嶋(利)会員

次回例会欠席します。 雨谷会員

会報委員会 松坂興一委員長 宮代 尚副委員長 廣井 信委員 青島弘典委員

